

Reg. Nr. 01.03.01.10.02

Axioma: 2759

Nr. 18-22.667.02

Interpellation Peter A. Vogt betreffend Bundesfeier in Riehen 2020

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

In der gemeinsamen Medienmitteilung des Kantons Basel-Stadt und der Gemeinde Riehen vom 4. Mai 2020 wurde die Bevölkerung über die Absage der Bundesfeiern im Kanton Basel-Stadt informiert. Die Gemeinde Riehen, welche ihr Fest im bisher bekannten Rahmen absagen musste, hat angekündigt, sich alternative Möglichkeiten zu überlegen, um den Nationalfeiertag begehen zu können.

Die einzelne Frage kann wie folgt beantwortet werden:

1. *Was gedenkt der Gemeinderat zu unternehmen, damit in Riehen eine oder mehrere würdige Bundesfeiern durchgeführt werden können?*

Der Gemeinderat wird im Sinne der Bewältigung der Corona-Pandemie dieses Jahr davon absehen, eine grosse Feier durchzuführen. Es sind allerdings einige Bewilligungsgesuche für die Durchführung von privaten Anlässen an die Gemeinde gerichtet worden. Der Gemeinderat begrüsst diese privaten Initiativen und unterstützt sie ziel führend. Kleine Feiern ermöglichen es, die Bundesfeier im Kreise von Familien und Freunden in würdigem Rahmen zu begehen und gleichzeitig der aktuellen Situation, die sich noch nicht völlig entspannt hat, gerecht zu werden.

Für die Durchführung von Anlässen erlauben die aktuellen Bestimmungen maximal 300 Teilnehmende. Am 1. August 2020 werden Stand heute weiterhin Veranstaltungen über 1'000 Personen verboten sein. Für die Durchführung von Anlässen gemäss BAG-Vorschriften muss ein Schutzkonzept erarbeitet werden und die Umsetzung am Anlass selbst muss sichergestellt werden. Eine dezentrale Organisation von 1. August-Feiern stellt in diesem Kontext eine grosse Herausforderung dar.

Betreffend alternativen Möglichkeiten laufen derzeit Abklärungen. Ziel ist es, dass für die Riehener Bevölkerung in Zusammenarbeit mit Riehener Institutionen und dem lokalen Gewerbe ein Angebot geschaffen werden kann. Details dazu werden zurzeit ausgearbeitet. Zudem wird am Nationalfeiertag eine Ansprache des Gemeindepräsidenten digital abrufbar sein.

Die Organisatorinnen und Organisatoren werden sich zu gegebenem Zeitpunkt mit den entsprechenden Informationen an die Riehener Bevölkerung wenden.

Riehen, 16. Juni 2020

Gemeinderat Riehen